

## Ofensivas Militares contra las Farc en Colombia

Las Fuerzas Militares tienen la iniciativa en los combates frente a las Farc en zonas como Cauca y Nariño. Así lo revela el último informe sobre el conflicto que la Fundación Ideas para la Paz (FIP) publicó esta semana y que se llama 'Situación actual de las Farc: Un análisis de los cambios en las estrategias y la territorialidad (1990-2011)'.

La investigación, realizada por Camilo Echandía Castilla, profesor de la Universidad Externado de Colombia, señala que pese a que las Farc han puesto en marcha acciones para frenar el avance de la Fuerza Pública contra los anillos de seguridad de 'Alfonso Cano', "se libraron 529 combates que representan el 66 por ciento de las acciones de la confrontación, frente a 279 acciones de las Farc".

Estas acciones estuvieron representadas en un 10 por ciento en sabotajes a la infraestructura, 10 por ciento en emboscadas, 7 por ciento en hostigamientos y 7 por ciento en ataques a instalaciones militares y de la Policía.

En zonas como Caquetá y Meta las Farc realizaron algunas acciones para "tratar de multiplicar los escenarios de confrontación para la Fuerza Pública". Según el informe, actualmente la geografía del conflicto armado muestra que la guerrilla sigue haciendo presencia en áreas selváticas y apartadas, donde los guerrilleros continúan replegados.

En zonas de frontera (Ecuador y Venezuela), en los departamentos de Nariño y Putumayo; y Arauca, Norte de Santander y La Guajira, "las estructuras de la guerrilla conservan un poder de fuego que en algunos municipios supera los combates por iniciativa del Ejército".

Así mismo, señala que se ha presentado incremento de presencia guerrillera en Vaupés, Vichada y Guainía, paralelamente con los cultivos de coca, que constituyen la principal fuente de financiación de la guerrilla.